

XI

FRANÇAIS RESTÉS A QUÉBEC, EN 1629, APRÈS LE DÉPART DE CHAMPLAIN, LORS DE LA PRISE DE CETTE VILLE PAR LES KIRTK.

---

Les historiens nous apprennent, qu'il ne resta à Québec qu'une poignée de Français. Les uns disent qu'il n'y resta que la famille Hébert ; d'autres citent A. Martin et sa famille et A. Duchesne chirurgien. Si nous ajoutons foi à ces auteurs, nous arrivons à un total de quatorze. C'est peu, et même trop peu pour que nous puissions admettre sans hésiter cette statistique que l'abbé Faillon a considérablement maltraitée.

Tout nous porte à croire que Pierre Desportes, son épouse, et sa nièce restèrent à Québec. Celle-ci épousa en 1634 Guillaume Hébert, fils de Louis. Or, bien que les registres ne nous fassent pas connaître que Desportes et son épouse